
【日　時】令和元年１０月１日（火）午後6時30分～午後7時50分

【場　所】高城構造改善センター

【参加者】１４名

１.開　　会

２.あいさつ

　町　長

　区　長

３.職員紹介

４.懇談会概要説明

５.町の重点事業等について

　・町民福祉課（住民健診・各種予防接種事業等、タクシー利用助成事業）

　・事業課（矢祭山親水広場２・３期工事、大学生との交流事業、地域内エコシステム構築事業）

　・教育課（キャリア教育推進事業、令和大学など町民参加型の各種講座やスポーツ教室、文化祭）

　・議会事務局（業務説明・・・・・議会運営全般、監査委員事務局に関すること）

　・出納室（業務説明・・・・・町公金の収入・支出に関すること）

　・自立総務課（業務説明・・・・・選挙、区長の連絡、予算、まちづくり懇談会、税の賦課徴収）

６.懇談会

＊要望書以外の要望

②

関岡地区まちづくり懇談会　　　会議録

町部落・穴観音様付近が冠水した際、水が引い
た後の土砂や流木の撤去をお願いしたい。

➀

イノシシの駆除について

罠猟免許しか持っていない方でも、猟期以外の
駆除ができる方法はないのでしょうか。

道路にのった後の土砂については、これまでも消防
団の方で水ではじいて頂いたりしております。今後
も消防団の協力を得ながら事業課としても出来るだ
けスムーズな通行に心がけたいと考えておりますの
で、町民福祉課と協議しながら対応していきたいと
思います。
また、その部分を越水しないようにあげられないか
ということですが、物理的にやろうと思えばやれる
のでしょうけれども、それが実際の対策とし有効か
どうか、またコストの面を含め考えられるか、宿題
として預からせて頂きます。
【髙橋事業課長】

鳥獣被害対策実施隊の方では、とめさしの関係があ
るので、実施隊として活動するメンバーの方には猟
銃の資格を取ってもらいたいという見解でございま
す。町では、実施隊の見解を重視しておりまして、
編成にあたっては銃の資格を持っている人にお願い
したいという形で運用しているというのが実態でご
ざいます。特に実施隊についてはその後も色々な活
動に連携してやっていく場面もありますのでその点
を踏まえながら今後もその様な要望があることも含
め、実施隊の中で協議をしながら対応については考
えていきたいと思います。
【髙橋事業課長】



③

④

➄

➅

⑦

⑧

⑨

⑩

町道矢祭・芝線の倒木の対応及び芝から久慈川
に流れる沢の中にある倒木の撤去をお願いした
い。

倒木に関してですが、倒木そのものについては所有
者が管理すべき部分であると思います。ただ、道路
に危険を及ぼす場所については、地域の方からお声
かけ頂ければ道路管理の立場で出来るところは対応
していきたいと思います。
沢に流れ込む倒木については、森林再生事業や森林
経営管理法ができ奥地の部分の管理等の市町村の責
務が明記されてきました。また、森林環境税という
新しい税もでき、そういったものがどの様に利活用
できるか今後検討となると思います。これについて
は全国的な課題でもありますので、先進事例をみな
がら、検討を進めていきたいと思います。

電線にかかっている場合につきましては、町を通さ
ないで直接電力やＮＴＴに連絡をしていただいても
結構ですし、町に連絡を頂いた場合は電力やＮＴＴ
につなげていきます。
【髙橋事業課長】

田川から久慈川までの間の土砂払いと葦や木の
伐採をお願いしたい。

田川につきましては、管理の方が県で行っておりま
すので、これまでも県に要望をあげてきたところで
あります。県の今年の予算で、河口部分の土砂を撤
去し、土砂が流れる様に対応するとの事です。
【髙橋事業課長】

町部落・穴観音様付近　久慈川に土砂があるの
で、直ぐに道路に越水してしまう。河川なので
県に土砂とり等の要望をお願いして欲しい。

県の方にその様な提案をさせて頂きます。
【髙橋事業課長】

江戸塚の沢（旧務川氏宅の脇の沢）以前台風１
５号の際に土砂払いをしてもらったが、大雨が
降ると田に水が入ってしまうので、対応をお願
いしたい。

現場を確認させて頂きます。
【髙橋事業課長】

町部落・穴観音様付近に防犯灯を設置して欲し
い。

防犯灯の新設は、防犯協会矢祭支部にご相談下さ
い。
【陳野町民福祉課長】

一戸一名一朝運動は強制なのでしょうか。 この運動は、協力をお願いするという事で強制では
ございません。町と安全協会の方で長年交通安全事
業として展開しておりますので、地区の皆様のご協
力を頂いて今後も実施していきたいと考えておりま
す。時間等につきましては、町では強制しておりま
せんので、各地区で話し合い検討して頂き、より良
いやり方で今後も実施して頂ければと思います。
【陳野町民福祉課長】

ふるさと林道と大沢林道・天神沢林道の管理に
ついて

地域の方に協力を得ながら行っているが、年々
管理が難しくなり、引き続き町でも対応をお願
いしたい。

林道の維持管理については、地元愛護組合のご協力
の基、ご尽力を賜っておりまして誠にありがとうご
ざいます。受益者負担が原則ではありますが、官民
連携と出来る人が出来ることをやる中で、何かもう
少し皆さんの負担を軽減する方策が見つからないか
模索したいと思います。
【髙橋事業課長】

後期高齢者医療制度の仕組みを分かりやすく周
知して欲しい。

後期高齢者医療制度につきましては、町で運営して
いるのではなく後期高齢者医療広域連合で運営して
おり、保険料の算定や制度のしくみ等の周知をして
おります。今後町としても、後期高齢者医療広域連
合の方とどの様に周知していくか協議しながら、こ
の制度を分かりやすく住民の皆さまに周知していき
たいと思います。
【陳野町民福祉課長】



⑪

＊意見

⑫

７.その他

８.閉　会

町営グラウンドの拡張について

野球などの大会の際に、コートを２面とると北
側のレフトとライトがぶつかりそうなので、広
げたら良いのではないでしょうか。

関岡メグミルク前の信号機設置（感応式）につ
いて

矢祭自工さんから国道１１８号線に出る際の見
通しと、押田氏宅からでんぱたさんまでの間の
見通しについて。

棚倉警察署に信号機の設置（感応式）について協議
したいと思います。
【陳野町民福祉課長】

矢祭自工さんの所と１１８号線の所につきまして
は、事業調整会議の時にそこの問題点を指摘しまし
た。県において現場を検証した上で、町道と国道な
のでどちらが対応するか協議することとなりまし
た。押田氏宅からでんぱたさんまでの間の見通しに
つきましては、田川の草が原因となりますので来年
度から確保します町の単独予算の中でどの様な事が
できるかも含め検討していきたいと思います。
【髙橋事業課長】


